

ASUNTO ESTRATÉGICO #1 - INNOVACIÓN ACADÉMICA PARA EL ÉXITO DE LAS FUTURAS GENERACIONES ESTUDIANTILES

Meta 1: Distinguir la oferta académica a través de programas académicos de alta calidad, pertinentes y competitivos en modalidad presencial, a distancia e híbrida para atraer a un mayor número de estudiantes al sistema universitario para el enriquecimiento de la experiencia universitaria a través de los principios de diversidad, equidad e inclusión. (MSCHE STD: I, II, III, V)
Objetivos
Objetivo 1.1.1: Expandir los programas académicos subgraduados y graduados con mayor demanda estudiantil y laboral y que evidencien el uso de las mejores prácticas académicas, administrativas y de servicios estudiantiles.
Objetivo 1.1.2 Fortalecer los programas académicos existentes mediante la ampliación de su oferta de cursos y grados en modalidades híbridas y a distancia.
Objetivo 1.1.3: Actualizar las políticas para facilitar la innovación curricular y la creación de programas académicos nuevos subgraduados y graduados que atiendan las preferencias de nuevos perfiles de estudiantes, la evolución de las disciplinas y las tendencias novedosas a nivel global para formar profesionales de vanguardia
Objetivo 1.1.4 Revisar el perfil de estudiante del RUM para adecuarlo a las nuevas tendencias profesionales globales, incluyendo los principios de diversidad, equidad e inclusión
Objetivo 1.1.5 Definir las nuevas tendencias profesionales y áreas de conocimientos emergentes a las que se le dará prioridad para la expansión y creación de programas subgraduados y graduados.
Objetivo 1.1.6 Ampliar los programas de capacitación y sistemas de apoyo al docente para la revisión, actualización o creación de cursos o programas en las diversas modalidades.
Objetivo 1.1.7 Facilitar la movilidad presencial o virtual del personal docente por contrato, probatorio y permanente para satisfacer las necesidades programáticas de la oferta académica del recinto y el sistema universitario.
Objetivo 1.1.8

Plan Estratégico Colaborativo UPRM 2025-2029

<p>Crear procesos académicos y administrativos ágiles y susceptibles al avalúo continuo que viabilicen la movilidad presencial o virtual de estudiantes dentro del recinto y del sistema universitario para que se beneficien de la variada oferta de cursos según su interés particular y potenciar su desarrollo máximo.</p>
<p>Objetivo 1.1.9 Realizar acuerdos entre programas del recinto, al igual que con otras unidades institucionales para establecer rutas directas que le faciliten al estudiante su inserción del nivel subgraduado al nivel graduado apoyando el logro de metas académicas en menor tiempo y con menor costo comparado con la oferta académica externa al recinto.</p>
<p>Objetivo 1.1.10 Fortalecer la posición de liderato del Recinto en la innovación académica expandiendo las colaboraciones con los sectores gubernamentales, profesionales, empresariales, científicos, culturales, entre otros sectores, para atender las necesidades de capacitación y desarrollo del talento en el país.</p>
<p>Objetivo 1.1.11 Ampliar las oportunidades de inserción en la experiencia laboral y de emprendimiento desde etapas tempranas de los estudios universitarios a través de programas de internado articulados con organizaciones con y sin fines de lucro. Esto incluye el fortalecimiento de las experiencias académicas- laborales dentro del recinto y el sistema universitario con recursos internos o externos</p>
<p>Objetivo 1.1.12 Implementar un plan de monitoreo del desempeño de los estudiantes que incluya una herramienta de visualización de datos que facilite la intervención efectiva y servicio directo al estudiante para garantizar su retención y graduación en el Recinto.</p>
<p>Objetivo 1.1.13 Fortalecer las oficinas de servicios del Recinto dedicadas al desarrollo de alianzas locales e internacionales que promuevan experiencias formativas y de intercambio presencial y a distancia con instituciones educativas de gran prestigio para ampliar nuestro alcance académico.</p>
<p>Objetivo 1.1.14 Fortalecer la infraestructura tecnológica que requieren las acreditaciones generales, profesionales y especializadas para ampliar la oferta hábil de educación a distancia basada en el inventario de necesidades y estudio de mercado.</p>
<p>Objetivo 1.1.15 Fortalecer los procesos continuos de evaluación y de avalúo de todos los programas académicos subgraduados y graduados para mantener la calidad y las acreditaciones profesionales.</p>
<p>Objetivo en plan anterior RUM 2012-2022</p> <p>Mantener, actualizar y fortalecer nuestros programas académicos mediante la agilización de los procesos de cambios curriculares y de creación de nuevos cursos y programas</p>
<p>Objetivo en plan anterior RUM 2012-2022</p> <p>Proveer un ambiente académico que facilite la comunicación efectiva y el desarrollo de una actitud profesional de tacto, sensatez, equidad, tolerancia y respeto mutuo</p>

Plan Estratégico Colaborativo UPRM 2025-2029

Objetivo en plan anterior RUM 2012-2022
Garantizar una oferta académica adecuada que permita a los estudiantes avanzar en su currículum
Objetivo del plan anterior RUM 2012-2022
Proveer un ambiente seguro a todas horas, al igual que la infraestructura y tecnología necesaria para el estudio independiente y grupal fuera de los horarios de clases
Meta 2: Establecer consorcios y alianzas con las escuelas superiores del país y ampliar el ofrecimiento de programas técnicos y ocupacionales autofinanciables para atraer a un mayor número de estudiantes en modalidad presencial, a distancia e híbrida. (MSCHE STD: I, II, III, V)
Objetivos
Objetivo 1.2.1 Establecer consorcios y alianzas con el Departamento de Educación de Puerto Rico, el Departamento de la Familia, Asuntos de la Juventud y otros organismos gubernamentales y privados para identificar y reclutar estudiantes.
Objetivo 1.2.2 Aumentar la oferta académica de carreras técnicas y ocupacionales de alta calidad y pertinente a las necesidades del país. {{Determinar si vamos a acoger este objetivo que es de UPR. Identificar qué programas podrían contribuir a este objetivo.}}
Objetivo 1.2.3: Incorporar nuevas tendencias educativas en la convalidación de cursos, créditos, experiencias laborales, portafolios profesionales, pruebas estandarizadas, entre otros, dirigidos a estudiantes de escuela superior y al readiestramiento de poblaciones diversas en modalidades y sesiones de estudio no tradicionales mientras se mantiene la calidad y rigurosidad de la oferta académica.
Objetivo 1.2.4: Fortalecer los programas de consejería, de servicios académicos y estudiantiles mediante la asignación de mayores recursos para la ampliación de su alcance.
Objetivo 1.2.5 Proveer adiestramientos de educación continua al personal docente y no docente utilizando las mejores prácticas dentro del sistema dirigido a atraer, retener y graduar estudiantes.
Objetivo 1.2.6: Asegurar el acceso a los programas de consejería, de servicios académicos y estudiantiles de acuerdo con las necesidades de todos los estudiantes, especialmente los reclutados bajo los principios de diversidad, equidad e inclusión.
Objetivo 1.2.6: Fortalecer y aumentar los servicios estudiantiles que apoyen de forma holística el proceso académico- formativo para que puedan alcanzar el éxito estudiantil.

Plan Estratégico Colaborativo UPRM 2025-2029

Meta 3: Promover el aprendizaje de por vida y la diversidad de la facultad del sistema universitario fomentando su participación en actividades de adiestramientos y desarrollo para la docencia, el emprendimiento, la investigación y la búsqueda de fondos nuevos dirigidos a fortalecer la excelencia académica. (MSCHE STD: I, II, III, V)
Objetivos
Objetivo 1.3.1 Promover y fortalecer las mejores prácticas de educación continua y de capacitación profesional alineadas con estándares internacionales de calidad para mantener actualizado al personal docente en la enseñanza, el emprendimiento, la investigación y la búsqueda de fondos externos en su área de especialidad.
Objetivo 1.3.2: Aumentar la colaboración del personal docente para el desarrollo de iniciativas de investigación, labor creativa y búsqueda de fondos externos entre los programas, departamentos y colegios del recinto, al igual que con todas las unidades institucionales del sistema universitario.
Objetivo 1.3.3: Facilitar las actividades de emprendimiento asociados a proyectos de la facultad con sus estudiantes para ampliar los servicios que el Recinto ofrece a las comunidades externas.
Objetivo 1.3.4: Aumentar los acervos o colecciones bibliográficas impresas y digitales alineadas a las necesidades de la docencia, las nuevas áreas de investigación, el emprendimiento y búsqueda de fondos nuevos.
Objetivo del plan anterior RUM 2012-2022 Estimular iniciativas vanguardistas de metodologías de enseñanza/aprendizaje y apoyar aquellas que demuestren ser efectivas
Objetivo del plan anterior RUM 2012-2022 Reconocer y divulgar los logros académicos de nuestros docentes